

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **EN EL PAN SE VAN A EVITAR DESIGNACIONES**

Por Ana Cristina Alvarado

“Octavio Nieto uno de los Consejeros queretanos del PAN fue el orador que habló para que se eliminaran las cuotas de militantes, porque muchos militantes en los municipios no pueden pagarla, la cual era anual y correspondía a dos salarios mínimos, ahora sólo la cuota de los funcionarios públicos”. Informó el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero. Dijo que los cambios sustanciales se dieron en que las dirigencias estatales y municipales de los partidos se elijan mediante el voto directo de los militantes y no mediante los consejos. (N-Síguelo p.3)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: "CIUDAD PUJANTE"**

Por Heidi Wagner

Querétaro, Qro.- "Desde hace 50 años DIARIO DE QUERETARO es el fiel vehículo que informa día con día sobre el dinamismo pujante que ha venido transformando no sólo a la ciudad donde habitamos más un millón 100 mil personas, sino al estado en su conjunto", afirmó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, al inaugurar la exposición "50 Años de Historias", exhibida en el enrejado de la Alameda Hidalgo. Consta "50 Años de Historias" de una selección de más de cien portadas con los hechos más significativos tanto queretanos como nacionales e internacionales, que a lo largo de cinco décadas ha informado DIARIO DE QUERETARO. Así como fotografías y caricaturas de los trabajadores y personajes de la vida política, social, artística y deportiva del estado. El alcalde capitalino luego de recorrer la exposición, felicitó a quienes desde hace 50 años forman parte del equipo de trabajo de esta empresa editora, un esfuerzo que, dijo, se sintetiza en un impreso que ha hecho historia, "este esfuerzo que todos los días recorre las calles de Querétaro como desde hace 50 años para poder comunicar a la sociedad lo que la propia sociedad está haciendo". Loyola Vera afirmó que en esta exposición la ciudadanía puede observar cómo Querétaro y su comunicación se han transformado a lo largo de cinco décadas, "pero no podríamos entender el Querétaro en el que hoy vivimos, un Querétaro del cual estamos muy orgullosos, un Querétaro pujante, un Querétaro producto ya de una zona metropolitana". (DQ principal)

### **N: GRAN ÉXITO DE EXPO DAR 70 EMPRESAS, 150 ASOCIACIONES CIVILES, 792 CITAS**

Por Luis del Toro

La gran expectativa con Expo Dar es sembrar la semilla de dar y entender que Querétaro somos todos, afirmó Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Sistema Estatal DIF, que inició la Expo Dar, compromiso y causas 2013, con el registro de 70 empresas, 150 asociaciones civiles e instituciones de asistencia privada, así como 792 citas entre empresas y organizaciones, arrancó la primera Expo Dar: Compromisos y causas 2013, que fue inaugurada por el gobernador José Calzada Rovirosa. (N p.1)

# Síntesis de información local



JUEVES 21 DE MARZO DE 2013

## **AM: QUERÉTARO, LA CUARTA CIUDAD MÁS CARA**

Por Redacción/Con información de Agencia Reforma

La Ciudad de Querétaro se ubicó como la cuarta más cara para vivir en el País, sólo superada por Los Cabos, Baja California Sur; Monterrey, Nuevo León, y Cancún, Quintana Roo. La consultora internacional de recursos humanos Mercer, presentó su estudio anual 'Costo de Vida Nacional 2012-2013', en el que abarca 42 localidades de la República Mexicana y mide los costos comparativos de 182 productos y servicios, agrupados en 9 rubros, que incluyen vivienda, alimentos, transporte, educación, entretenimiento, vestido y calzado, cuidado personal, aparatos y accesorios domésticos y salud. Sandra Huertas, consultora senior en Movilidad de Empleados de Mercer México, destacó la escalada que ha hecho Querétaro en cuanto a su costo de vida. "La que nos llama la atención es Querétaro, que se ha ido posicionando; de haber estado en años pasados a la mitad del ranqueo, año con año ha ido subiendo, y ahora se posiciona muy a la par del Distrito Federal", refirió. (AM principal)

## **PA: CURSOS A PAPÁS EN LEGISLATURA**

Por Candhy Escalante

Monitores de la Diócesis de Querétaro serán quienes a partir del mes de abril comenzarán a impartir en las instalaciones de la Legislatura local la Escuela para Familias, informó el presidente de la Comisión de la Familia Germán Borja García, quien detalló que el curso se encuentra alejado totalmente del catolicismo pues los folletos "son bajados al tema laico". "Vamos a arrancar la Escuela para la Familia, antes se llamaba la Escuela para Padres era de la Diócesis y ahora la vamos a hacer una Escuela para la Familia totalmente laica, estamos a punto de arrancarla", dijo el panista. Explicó que es posible que los cursos comiencen a impartirse en abril, los sábados en las instalaciones de la Legislatura local. (PA p.1)

## **EUQ: AVANZA PLAN METROPOLITANO**

Por Lorena Sandoval

El edil de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que será en mayo cuando podría estar constituido jurídicamente el Instituto Metropolitano de Planeación que aglutinará a la capital y a los municipios de Corregidora, Huimilpan y El Marqués. Agregó que se manejará una agenda común que va enfocada al desarrollo social, la planeación urbana y seguridad, entre otros aspectos. "Tuvimos una reunión de seguimiento con los alcaldes de la zona metropolitana, vamos avanzados con los anteproyectos de lo que tendría que ser un convenio de colaboración intermunicipal para dar pie a lo que es el instituto; por supuesto que esto lo hemos colocado en consideración de los presidentes municipales y de la presidenta municipal", externó. Manifestó que las mesas de trabajo que se realizan son para tener un intercambio de propuestas que convengan a los cuatro municipios con un análisis de las diversas visiones y necesidades de la población que cada localidad compone. (U.p.1)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **REGRESARÍA PAN A MESA DIRECTIVA DE LA LEGISLATURA**

Por Aimée Pacheco

El diputado Braulio Guerra Urbiola quien está por concluir su periodo como presidente de la Mesa Directiva de la legislatura local, dijo que tiene intención de llevar una agenda social de más cercanía con la gente, lo que como parte del diálogo con el resto de las fuerzas políticas, ya analiza que sea un diputado de otra fuerza política quien ocupe la titularidad de dicho órgano a partir del próximo 26 de marzo.

# Síntesis de información local



JUEVES 21 DE MARZO DE 2013

“Vamos a intentar esta semana da por concluido el proceso, no hay nada definido, el PRI tiene la voluntad abierta para todas las fuerzas políticas. Para el PAN, para el PRD, para Movimiento Ciudadano, para el Partido Verde, para Nueva Alianza, y vamos a tratar de que privilegien la agenda”. (DQ p. 1)

## **PONE EN MARCHA JORGE LOMELÍ SU OFICINA MÓVIL “ENLACE EL MARQUÉS”**

Por Noticias

Para actividades de gestión en apoyo a la ciudadanía del Distrito XII que corresponde al municipio de El Marqués, el Diputado Jorge Lomelí Noriega, puso en archa la oficina móvil “Enlace El Marqués”, en la que se brindará asesorías jurídicas, orientación médica y diversos servicios a la población. (N-Síguelo p.2)

## **MANIPULA GERMÁN BORJA A IGLESIA: MARCO ANTONIO LEÓN**

Por Candhy Escalante

Como una manipulación a la Iglesia, es como calificó el diputado Marco Antonio León Hernández la propuesta del panista Germán Borja ante la implementación de una Escuela para Padres, misma que se pretende impartir en las instalaciones de la Legislatura local a partir del mes de abril por Monitores de la Diócesis. “Lo que hace Germán Borja con esto es manipular o intentar manipular a la Iglesia y aquí va a ser muy penoso que la Arquidiócesis se exponga porque el jugar con la religión es muy delicado, normalmente se quema quien entra en este juego”, comentó. Luego de que el también presidente de la Comisión de la Familia en la Cámara de Diputados local anunciara el llevar a cabo dicho curso, el diputado del partido Movimiento Ciudadano aclaró que Borja García se extralimita en sus funciones de diputado. (PA p.3)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **RESPALDO A LOS PORCICULTORES: FRANCISCO DOMÍNGUEZ**

#### **FOTO NOTA**

Las importaciones de cerdo han sustituido el 42 por ciento de la producción nacional mexicana, lo que urge a emprender acciones, señaló el Senador Francisco Domínguez Servién, quien añadió en reunión de la Junta de Coordinación Política del Senado con la Directiva de la Confederación de Porcicultores Mexicanos: “conozco la problemática: derivado de la importación de carne de cerdo, siendo que México no ha logrado el acceso al mercado estadounidense en igualdad de condiciones”. (N p.1)

### **INSTITUTO INTERCULTURAL ÑHAÑHÚ EN QUERÉTARO**

Por Ana Cristina Alvarado

El Instituto Intercultural Ñhañhú es la primera y única universidad indígena privada del estado de Querétaro, cuentan con 22 alumnas y alumnos de comunidades indígenas; sin embargo solicitan recursos para la institución educativa, pues cuentan con un centro de cómputo nuevo pero no hay internet. (N p.5)

### **FUE REELECTO ROBERTO RUIZ COMO PRESIDENTE DE LA CANACO**

Por Leticia Jaramillo

A seguir trabajando con transparencia, respeto y honestidad se comprometió Roberto Ruiz Hernández, lo que ha permitido generar una estructura sólida para el buen desarrollo de la CANACO-SERVITUR en Querétaro, al ser reelecto como presidente de este organismo para el periodo 2013-2014. (N-Síguelo p.3)

# Síntesis de información local



JUEVES 21 DE MARZO DE 2013

## **PIDE AUDITOR, SANCIONES A CONTRALORÍA**

Por Luz María Rodríguez

Rafael Castillo Vandenpeereboom, auditor superior del estado, aseguró que ya están terminando los trabajos de auditorías en los 18 municipios del estado, y también los de la UAQ. (N-Síguelo p.3)

## **OLVIDAN DECLARAR BIENES EN LA CAPITAL**

Por Patricia Vázquez

El Tribunal de Responsabilidades Administrativas en el municipio de Querétaro ha iniciado 113 procedimientos en contra de ex servidores públicos de todos los niveles, particularmente de la pasada administración, informó la titular de dicha instancia, Berenice Sánchez Rubio. Detalló que esto fue principalmente por haber omitido su declaración de bienes durante la conclusión del pasado periodo de gobierno en la capital, procedimientos que por ley están sujetos a realizar, pues mediante el mismo se descarta o identifica cualquier presunción de enriquecimiento ilícito. Sin embargo Sánchez Rubio precisó que en la mayoría de los casos no se hace la manifestación de bienes por ignorar que este procedimiento es obligatorio o simplemente por desidia. (PA p.1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- EDIFICIO. Antes de dejar la Mesa Directiva, Braulio Guerra desvelará el proyecto de nueva sede del Congreso que, más que problema, a largo plazo será una ayuda financiera para el Poder Legislativo. Ya tiene el terreno y hoy dice dónde, cuándo y, lo más importante, cómo. POR FIN. Después de 3 años, el PAN tendría de nuevo la Mesa Directiva, pero la división interna dificulta saber en manos de quién: descartados Memo Vega, Beatriz Marmolejo, Luis Nava y Polo Casillas, este viernes quedaría electo... ¡Rosendo Anaya! RUGE Para la Junta de Concertación ya rugió (y fuerte) el experimentado Marco Antonio León, pero sigue en "Plan B" el verde Yairo Marina. Todo, todo está a negociación entre PAN y PRI. (DQ p. 1)

### **COLUMNA "PLAZA DE ARMAS"**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Contrafuego. Ni recomendados ni recomendaciones. Landeros entró ayer a élite del tricolor. Avanza la restauración del Acueducto. Iluminación de feria puso Domínguez. Rechaza UAQ a ombudsman. Reality show. Gilberto Herrera Ruiz anunció hace casi un año en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el fin de los recomendados para ingresar a la UAQ y lo ha cumplido. No acepta recomendaciones, ni de la Comisión Estatal de Derechos Humanos y así lo informará hoy ante los 56 miembros del Consejo Universitario. Y es que, en un hecho inédito, el Ombudsman Miguel Nava Alvarado, le ha enviado una recomendación (perdón por la redundancia) para que inscriba a un alumno rechazado en la Prepa Sur porque no alcanzó el puntaje requerido en el examen de admisión. Es más, pretende la CEDH que la Universidad Autónoma de Querétaro repare "el daño" al muchacho y le reponga unos 30 mil pesos que gastó este para entrar al Cobaq. Ni una cosa ni otra, responde Herrera Ruiz, tan interesado en reivindicar el ingreso de los mejores estudiantes al Alma Máter para elevar su calidad académica. No puede admitir al rechazado, dice el rector, porque tendría que quitarle el lugar a uno aprobado, sea en el plantel que pidió o en cualquier otro. Y mucho menos sentará el precedente de pagarle las cuotas en escuela distinta. Mire Usted. Nos explicó el doctor Herrera que la UAQ tiene 27 mil alumnos y que cada año solicitan ingreso 15 mil, de los cuales solo pueden aceptar a 5 mil. Imagínese, comentó, que los 10 mil rechazados busquen inscripción en instituciones más caras que el Cobaq.

# Síntesis de información local



JUEVES 21 DE MARZO DE 2013

Piensa este columnista en el Tec de Monterrey, la Anáhuac, el Tec Milenio, la UVM y otras que, por cierto, tienen buenas becas pero –ootra vez- son para los más inteligentes y estudiosos, no para los reprobados en los exámenes de admisión. Por cierto, en apoyo de estos, el diputado Marco Antonio León Hernández, que no tiene pleito aborrecido, entró al tercio y recomendó (esa palabrita) flexibilidad. Fle-xi-bi-li-dad. -El tema no es de flexibilidad, sino de espacios, reservados a los que alcanzan el puntaje requerido. No le puedo quitar el lugar a uno para dárselo a uno que no lo obtuvo, subrayó don Gilberto. Nadie se llame engañado. Hace casi un año el rector de la UAQ nos anunció en exclusiva la cancelación de las listas especiales. Solo ingresarían aspirantes que cumplieran los requisitos. A ocho columnas, el 17 de abril de 2012, PLAZA DE ARMAS publicó: Fin a recomendados. La nota revelaba el histórico acuerdo de Herrera Ruiz con la mayoría de los directores de los planteles para proscribir el antiguo vicio y privilegiar a los estudiantes más aptos. Muchas presiones habrán recibido, supongo, el jefe universitario y los titulares de las Facultades y Escuelas desde entonces. El colmo es que la mismísima Comisión Estatal de Derechos Humanos le envía una insólita recomendación a la Universidad Autónoma de Querétaro para que admita a uno de los 10 mil rechazados. No puede atenderla ni “reparar el daño”, reitera Herrera Ruiz. El precedente, en uno u otro caso, sería funesto. Por eso, el rector llevará el tema a la Sesión del Consejo Universitario de hoy, sólo para su conocimiento. Ya todos sabemos que en la UAQ no se aceptan recomendados ni recomendaciones, así sean del Ombudsman que, vale la pena recordarlo, fue un alumno de altas calificaciones en esa Casa de Estudios, en la que cursó Licenciatura y Maestría y ahí mismo –según cuenta en la página de la CEDH- “se despertó en él una franca inquietud de profundizar en el tema de los derechos humanos”. Es que, remata el rector Gilberto Herrera Ruiz, “no se le olvide que nosotros educamos en la verdad y en el honor”. Caso de la vida real. CABO DE CUARTO.- De alta. Este miércoles protestó como miembro de la Comisión Política Permanente del PRI nacional el dirigente estatal Alonso Landeros Tejeida, precisamente en la sesión en que se dio el informe del último Consejo Político Nacional. Landeros ya está en la élite tricolor. Rumbo al 2015. BALA DE PLATA.- Símbolo. Dentro de las obras realizadas por el gobierno de José Calzada Rovirosa en nuestro histórico Acueducto –las más importantes desde su construcción- se contará con una plaza con gran fuente y la nueva cubierta de concreto estampado en la Calzada de Los Arcos que, por ahora luce solamente al cruce del Boulevard Bernardo Quintana, cuyos carriles centrales ya fueron ampliados en ambos sentidos. La idea del mandatario es extender la cubierta de la bella avenida a lo largo del monumento y, confió uno de sus más cercanos, ocultar las horrorosas balastras del alumbrado que puso la anterior administración municipal. Ojalá. BALA PERDIDA.- De feria. Ya en esas y tomando en cuenta que se está haciendo una inversión de aproximadamente 16 millones en la restauración, casi lo mismo que gastó Pancho en la iluminación pueblerina, ¿no sería posible que se volviera a la anterior, blanca e intensa, que pusieron el alcalde Jorge Torres Vázquez y el gobernador Antonio Calzada Urquiza en los años 70 y quitar los foquitos rojos, verdes, azules, rosas y lilas del principal monumento de Querétaro? Aquí no es Coroneo. Dicho con todo respeto. (PA p.2) Email: venegasalarcon@hotmail.com

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL PRIMER DESTAPADO.- JAVIER ORTEGA DE LA VEGA, ex coordinador del Seguro Popular y candidato perdedor a la diputación local ante el panista GERMÁN BORJA, anunció este miércoles que buscará la presidencia del Comité Municipal del PRI en Corregidora en cuanto se dé a conocer la convocatoria correspondiente. JAVIER fue una de las cartas fallidas del brujo CARMELO MENDIETA. Agua de primavera para la espera. (PA p.1)

# Síntesis de información local



JUEVES 21 DE MARZO DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**